
平成 25年度前期クラス代表懇談会・事前アンケートにおける学生か

らの要望・意見、ならびに懇談会当日の教員職員側からのお話 

 

2013 年 6 月 27 日のクラス代表懇談会に先立ち、クラス代表全員から学生生活

全般に関する意見や要望をアンケート形式で集めました。それに答える形で、

教職員側から要望に関してのお話、現状の説明が懇談会の当日に行われました。

以下にその内容を要約してお伝えします。青文字部分が教職員側からのお話、

ご説明でした。 

 

 

共通教育全般についての要望・意見 

○ 履修登録の期間が短い  

→ 入学式や履修指導があるので履修登録期間は伸ばすことが出来ず、現

状で我慢して頂くしかないというのが実情です。 

○ 自分で登録する必要のない科目（基礎セミナーなど）をはっきり示してほ  

  しい。 

     → 「履修の手引き」に一応載せてあります。分からないことがあれば教務係 

の窓口で是非相談して欲しいです。そうすれば順次改善していきます。 

 

○ 安全実験法は必修なのだから、最初から登録しておいて欲しい。 

→ 「安全実験法」は理学部の科目ですので、この件は理学部にお伝えし

ておきます。 

 

シラバスの内容や配布方法についての要望・意見 

◯ Webシラバスを春休み中から見たい  

→ 今でも春休み中から見ることができます。URLを目立つように記載し

てアクセスをしやすくしておきます。 

 

◯ シラバスが重いので冊子を学部別にしてほしい。 

  → コストの面や作業量の点で改善は大変に難しいのです。今のままで我 

  慢して欲しいです。 

 



講義室関連についての要望・意見 

○ 教室の机にサークル等のチラシを置くだけ置いて行くのを禁止できないか。 

→ 対応を検討はしますが、学生の側でも自粛して頂きたいです。 

○ 講義室のマイクのトラブルを減らしてほしい。充電や電池交換をしてお 

  いてほしい。 

  → 予備の電池を置くようにはしています。徐々に改善していくようにし 

    ます。 

 

共通教育の授業への要望・意見 

○ 必修が１セメに集中しているのが困る。 

○ パワポのみの講義はノートが難しいので、資料をCLEにアップして欲しい。 

  → 機構の側でパワポを使用している教員を掌握することは不可能なので、 

  パワポを使用している教員に直接要望を伝えて下さい。教員もそういう 

  要望には善処して下さると思います。 

○ 少人数・デイスカッション形式の授業がもっとあるといい。 

→ 少人数・デイスカッション形式の授業を増やすことは望ましいことだ

と考えており、少しずつ増やしておりますが、今後も増やす方向で検討し

ていきます。 

○ 次の授業に間に合わないので、体育の授業は早めに終わってほしい。 

→ 体育の授業では、次の授業に間に合うように素早く後片付けをし、授

業を終わるようにしています。教員、学生双方がテキパキ行動するように、

お互い努力しましょう。 

○ 基礎セミナーを好きなだけとりたい。 

 

食堂関連に関する要望・意見 

◯ 日曜日も食堂を開けて下さい。 

  → 日曜日に 11時半から 13時半までの試験営業をやってみる予定で 

  す。その結果をみてから判断したいと考えています。 

○ 食堂をもっと増やしてほしい。 

○ 食堂の席数を増やしてほしい。 

○ 学食不足。 

  → 福利会館の耐震工事の際に座席を 90席増やしました。KOANで食 



  堂に関係した調査があるので、そこに是非意見を書いて欲しいです。 

○ DonDonの制度見直し。混みすぎていて混乱が多い。 

→ 耐震工事の際に福利会館のほうで 90席増えたので、DonDonは客が減

少傾向にあると思っています。 

○「宙」でもミールカードが使えるようにして欲しい。 

○ ミールカードを使える場所を増やしてほしい。今のままでは持たなかった 

  ほうが良かったと思ってしまいます。 

  → ミールカードは生協のものです。「宙」「ラフォーレ」「リブレ」は他の 

  業者なのでミールカードは使えないというのが現状です。この現状を変 

  えるのは難しいです。 

 

コンピュータ施設関連の要望・意見 

○ サーバーの教室の開放の時間（授業中なのか自由開放時間なのか）がよく

分からない。 

→ 是非時間割を見てほしいです。自由時間なら使ってよいことになって

います。 

○ 学校のパソコンを使える場所をどこかに明示して欲しい。 

→ 「利用の手引き」を是非見て欲しいです。またホームページも見て欲

しい。 

○ サイバーメデイアセンターが閉まるのが早い。（理学部はほとんど空き時 

  間がないので５限に出るとサイバーへ行けないというのは結構困る。） 

  → サイバーメデイアセンターの横のドアは開いていて、夜９時半まで使 

  えるようになっています。図書館は 10時まで使えます。 

○ Webメールの確認がいちいち IDをいれなければならず面倒です。 

→ クラウド化する予定です。 

 

サイバーメデイアセンターで、来年 10 月以降徐々にセンターの端末を減らし、

一方で学生のノートパソコン等をセンターの環境に接続して使用できるよう計

画していることについて 

○ 自分のパソコンが使えた方が便利 

○ 荷物が重たくなるので困る。 

  → 徐々に軽いのが使えるようにします。 



○ やるなら全学に無線 LANを隈無く飛ばしてほしい。 

→ 徐々に整備していきます。 

○ パソコンをもっていないときに急に使いたくなったときに困る。 

  → 図書館の端末はそのままなのでそれを使って欲しい。 

○ するならクラウド化してほしい。 

○ パソコンが苦手な人の対策が必要。 

  → IT supportに行って相談して欲しいです。そこに TAがおり、いろい 

  ろな知識を教えてくれます。 

○ OSに偏りがないよう配慮して欲しい。 

→ Windows, Linuxが使えます。 

 

図書館関連 

○ 図書館のエアコンがよく効くようにして欲しい。 

→ 電気代の問題とか社会的要請というものもあります。温度を見ながら

調整するようにしています。 

○ コモンズの椅子、机を増やしてほしい。 

→ 試験の時期には追加するようにします。 

○ 休日を KOANで知らせてほしい。 

  → KOANで知らせています。KOANは情報量が多すぎて情報を取り出し 

  にくいという問題はありますが。 

○ 今より早く開館して欲しい。 

→ 効率を考えれば今の開館時間を変えたくないと考えています。 

○ 自習スペースを増やしてほしい。 

→ スペースの問題はいかんともし難いのです。 

○ パソコンを増やしてほしい。 

  → 貸し出しが出払っている場合が多いのは事実です。パソコン数を増加  

  できるかどうかは、今のところ分かりません。 

○ うるさいことがある。 

→ global commonsは確かにうるさいです。天井の素材の対策を考えます。 

 

図書館下のトイレについての要望・意見 

○ 館下食堂横の女子トイレの片方をはやく直してほしい 



○ 館下前のトイレをきれいにしてほしい。 

  → カップラーメンの汁を流す人がいるのでカップラーメン用のゴミ箱を 

  作りました。トイレにカップラーメンの汁など流さないようにお願いし 

  ます。 

 

ガイダンス室、機構関連についての要望・意見 

○ イングリッシュカフェにもうひとつ初心者用の段階を増やしてほしい。 

→ basic courseをつくったので是非参加して欲しいです。 

○ 同学部の上級生の話（テストや進路や留学など）を聴く機会がほしい。 

○ 全学共通教育機構等の HPの存在を誰も知らなかったので、リンクをし 

  たら良いと思います。 

○ 施設の場所が分からない。 

 

学内バス 

○ 再履バスの便数を増やしてほしい。 

→ これまでも増やしてきています。 

 

教室以外の施設関連 

○ 保健センター以外に気楽に使える保健室が欲しい。 

→ 保健センターには「横になって休む」というのと「相談員に話をきい

てもらう」という二つの機能があります。後者については「宙」２階に相

談員がいるので来て欲しいです。 

○ サークルの着替える場所が欲しい。 

→ まずはサークルが公認のサークルになる必要があります。多目的倉庫

には更衣室があり、公認サークルになれば利用できます。 

○ 休憩室を充実させて欲しい。 

 

                  文責 窪田高弘（全学教育推進機構） 

 


